



Terremoto en Serviu Valparaíso: Rodrigo Uribe habría sido removido de la Dirección Regional tras ola de críticas por la reconstrucción



Fue en marzo de 2023, a pocos días que se cumpliera un año de Gobierno, cuando el Presidente Gabriel Boric anunció que a cargo del entonces acéfalo Servicio de Vivienda y Urbanización (Serviu) de Valparaíso llegaba **Rodrigo Uribe Barahona**, un militante del Partido Socialista (PS) que tomaría uno de los puestos más apetecidos a nivel local. Y es que en el Ejecutivo, el de Director Regional del Serviu es considerado como **el segundo cargo más importante**, sólo detrás del de Delegado Presidencial Regional; esto, considerando el presupuesto que

Fue la mañana de este jueves 23 de enero cuando la autoridad regional fue notificada por el ministro de Vivienda y Urbanismo, Carlos Montes, que debía dejar su puesto.

maneja la repartición y el poder, en cuanto a obras, tiene. Justamente esto explicó la demora en designar a una autoridad titular. Bajo este contexto se nombró a Rodrigo Uribe, profesor de Historia, Geografía y Ciencias Sociales de la U. Católica de Valparaíso, militante del PS y **ex Seremi de Vivienda y Urbanismo** durante el segundo Gobierno de la Presidenta Bachelet.

Además, es reconocido políticamente como un hombre cercano a Mauricio Viñambres, ex Alcalde de Quilpué del que fue su brazo derecho. Este nexos podría asomar como clave... Pero tras cumplir casi dos años al mando del Serviu de Valparaíso, el profesional fue notificado este jueves 23 de enero que debía dejar el cargo. Si bien, se sabe que **fue una**

orden directa del ministro de Vivienda y Urbanismo, Carlos Montes, se desconoce –de momento– el mecanismo utilizado para hacerlo, aunque se cree que fue por la vía telefónica o correo electrónico, considerando que esta mañana Uribe participó de una reunión de gabinete regional encabezada por el delegado Yanino Riquelme. Respecto a los motivos que tuvo el titular del Minvu para comunicarle a Uribe que debía dejar el apertecido puesto regional, estos aún no han sido aclarados, **aunque no son pocas las miradas que apuntan a una "jugada" del diputado Diego**



Ibáñez –junto al jefe de asesores del segundo piso de La Moneda, Miguel Crispí– quien ya desde hace algún tiempo venía pidiendo públicamente la salida del Director de Serviu Valparaíso.

Fue el 11 de septiembre del año pasado cuando **Puranoticia.cl** publicó un artículo en el que el parlamentario del Frente Amplio planteaba este tema a raíz de la lentitud en el proceso de reconstrucción tras el megaincendio de febrero: "Luego de conversaciones con las personas damnificadas, distintas organizaciones sociales, funcionarios y trabajadores públicos, **he llegado a la convicción de que existe una conclusión inevitable: es urgente un cambio en la Dirección del Serviu de Valparaíso**", dijo.

"Esto no es una decisión tomada al azar, sino que se funda en la necesidad urgente de mejorar la gestión y la ejecución de los planes que se nos han encomendado. Las familias no pueden seguir esperando", complementó el legislador quien, además, ha sido uno de los más críticos de lo que fue la gestión de Mauricio Viñambres en Quilpué. Recordemos justamente que Rodrigo Uribe fue su brazo derecho en su administración.

Puranoticia.cl hizo los intentos para conseguir alguna versión del diputado Ibáñez, sin embargo, hasta el cierre de esta nota, no fue posible obtener alguna respuesta.

Pero la salida de Rodrigo Uribe también llega días después que la máxima autoridad electa democráticamente en la V Región, como lo es el **gobernador Rodrigo Munda**, expusiera públicamente sus críticas al Serviu por la reconstrucción, donde dijo que "nadie

está conforme", además de indicar que "nuestras estimaciones hablan de más de 8.800 viviendas destruidas", mientras que el Serviu sostuvo ante la Cámara de Diputados que "son del orden de 5.186, de las que más de 3.700 son regulares y algo así como 1.400-1.450 pertenecen a hogares campamentos, como ellos titulan".

Vale indicar que se espera que durante las próximas horas se entre-

que un comunicado informando la salida de Uribe de la Dirección Regional del Serviu, lo que de paso abre un **nuevo flanco de problemas para el Gobierno**, entendiendo las dificultades que históricamente se han generado a la hora de designar a una autoridad en este puesto.

Fuentes consultadas por **Puranoticia.cl** para este reportaje cuentan que tomar una decisión de este tipo,

faltando un año para que termine el Gobierno del Presidente Boric es "irresponsable", considerando que es muy difícil que se logre designar a un nuevo titular en el Serviu de Valparaíso o que, en caso de hacerlo, será autoridad por sólo algunos meses, lo que no le permitiría "empaparse" de todos los programas y las políticas de vivienda, un tema sumamente sensible en la región.

